
U
n llamado al 
Ministerio de 
Salud reiteraron 
desde estamentos 
médicos y 
p r o f e s i o n a l e s 
del Hospital de 

Castro para abordar las falencias 
que mantendría el principal centro 
asistencial de Chiloé. 

La preocupación ya fue 
manifestada a través de dos 
cartas a la Ministra de Salud el año 
pasado desde la Asociación de 

Médicos, Odontólogos y Químicos 
Farmacéuticos del Hospital de 
Castro, desde donde señalan no han 
tenido respuesta.  Desde la entidad 
insisten en la urgencia de abordar 
lo falta de infraestructura para 
hospitalización y pabellones para 

evitar un eventual mayor colapso 
por las enfermedades respiratorias 
de invierno.

MANTIENE SITUACION

Fue uno de los directivos de 
la agrupación de profesionales 
del centro de salud, Dr. Luis 
Ferrada, quien apuntó que hasta el 
momento no han tenido respuestas 
del Ministerio de Salud a las cartas 
presentadas a la ministra.

“Aún no tenemos claro cuál va 
a ser la decisión del Ministerio con 
la situación de colapso que vive el 
Hospital de Castro. No hemos visto 
ningún tipo de cambio, ninguno, 
al contrario, en este período 
que existe menos demanda, 
siguen pacientes que quedan 
hospitalizados en urgencia por 
el colapso habitual. Las listas de 
espera siguen aumentando y no 
vemos ninguna solución acorto 
plazo de esta realidad”, apuntó.

El facultativo reitero la necesidad 
de disponer de espacios modulares 
para la instalación de 2 pabellones 
quirúrgicos y al menos 24 camas 
de hospitalización que aumenten 
la capacidad del Hospital para 
absorber la demanda sostenida del 
recinto asistencial.

“Lo que nosotros vemos, y los 
puede ver cualquier ciudadano, 
es que hay un sector cerrado en 
el sector de la Urgencia, donde se 
van a instalar camillas, pero eso 
no va a solucionar el problema, 
al contrario, va a generar un 
mayor problema porque se va 
a hospitalizar más pacientes en 
Urgencia. Este lugar no cuenta, 
ni contará con las condiciones 
mínimas para hospitalizar a 
pacientes, es una medida de 
parche, que creemos que no va 
a solucionar, sino aumentar el 
problema. La solución pasa por 
instalar 2 pabellones modulares 
en algún sector aledaño e instalar 
a lo menos 24 camas, también 
en un modular. Esto se exploró y 
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Desde la Asociación de Médicos, Odontólogos y Químicos Farmacéuticos 
reiteraron que el centro asistencial se mantiene tensionado y con 
necesidad de ampliar el número de pabellones y la capacidad de 
hospitalización, de cara a una nueva época invernal.

Reiteran la urgencia de ampliar 
la capacidad de hospitalización 
y pabellones en Castro

continúa en pág. 5...
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quedó en cartera de proyectos en 
la administración anterior y no se 
ha considerado”, expresó.

INVIERNO

Un escenario que pone en duda, 
aseguró, la respuesta del hospital 
de referencia de Chiloé ante la 
época de invierno, cuando se 
tensiona la red por la llegada de 
las enfermedades respiratorias. 

“Esperamos que la situación 
no sea tan dramática como 
la vivida en otros años. Uno 
tiene que prepararse para 
lo peor y esperar lo mejor. 
Indudablemente, el hospital 
de Castro no cuenta con la 

infraestructura necesaria para 
una aumento violento en el 
número de hospitalizaciones. Es 
decir, ya estamos colapsados 
en este momento, por lo tanto, 
independiente de las medidas 
que se puedan tomar, como 
contratar mayor personal o 
generar recursos para insumos, 
si no se cuenta con un mayor 
número de camas y disponibilidad 
de ubicación de pacientes, lo 
único que se podrá hacer es 
disminuir la hospitalización de 
otros pacientes para ocuparlos 
con pacientes que vengan con 
afectaciones respiratorias en 
invierno. Es decir, desvestir un 
santo para vestir otro”, apuntó.

MINISTERIO

Actualmente, el hospital de 
Castro tiene 129 camas y  2 
pabellones para cirugías electivas y 
uno para urgencias, que funcionan 
las 24 horas. Mientras los otros dos 
son destinados a las operaciones 
de listas de espera, cáncer, 
afectaciones G.E.S., entre otras.

“Todas la soluciones, aunque 
sean tardías son buenas. Uno 
podría hoy día plantear las 
instalaciones de pabellones 
modulares o algún tipo de 
hospitalización provisional que 
pueda implementarse en un plazo 
de 60 días. Eso se ha hecho en este 
país y en el mundo”, dijo.

Agregó que “el llamado de alerta 
es al Ministerio de Salud. Tiene que 
poner ojo en Chiloé en recurso 
como pabellones quirúrgicos y 
camas. Nosotros lo hemos hecho 
patente a la Ministra a través de 
estas dos cartas. Yo creo que la 
responsabilidad del Ministerio es 
mayúscula si ocurren situaciones 
de crisis y justo, cuando eso ocurre, 
las autoridades plantean que no 
se les informó antes o no tenían 
los antecedentes completos. Hoy 
el Ministerio debería disponer 
recursos para que el Servicio de 
Salud resuelva, es el Ministerio el 
que debe resolver la crisis sanitaria 
que vive el hospital de Castro en 
este momento”, cerró.
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